



El presidente de la junta provincial de la AECC, Javier Arroyo; la directora de Marketing y Comercial de El Norte, Charo López; el investigador Pedro Vizán; la presidenta nacional de la Asociación Contra el Cáncer, Isabel Oriol; el consejero de Sanidad, Antonio María Sáez, y el diputado provincial Artemio Domínguez. :: HENAR SASTRE

## Valladolid destina 135.000 euros a un proyecto para acorralar al cáncer

La AECC reconoce la labor de El Norte en la difusión de las iniciativas contra la enfermedad

:: VÍCTOR M. VELA

**VALLADOLID.** Los pasos solidarios que 16.000 personas dieron el domingo 26 de octubre por el centro de la capital no fueron huellas en la niebla ni cantos sobre el agua. Cada zancada apuntaba a un destino. Cada tranco era un aldabonazo benéfico. Y el dinero recaudado durante aquella marcha ya tiene destino. La junta provincial de la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) entregó ayer al doctor Pedro Vizán, del Centro de Regulación Genómica de Barcelona, un cheque por 135.000 euros -«conseguido euro a euro por los vallisoletanos»- para que su equipo pueda continuar con unos trabajos esperanzadores para acabar con la enfermedad. «La investigación es lo único que nos permitirá vencer al cáncer», explicó Isabel Oriol, presidenta estatal de la AECC. «En el año 1953, el índice de supervivencia de las personas que sufrían la enfermedad era del 25%. En el año 2014 hemos pasado al 60% y, en algunos casos concretos, hasta el 90%», desveló Oriol. ¿Qué es lo que hay entre un porcentaje y otro?

Y la respuesta se resume en una sola palabra: investigación.

«Investigación para prevenir. Investigación para favorecer el diagnóstico precoz. Investigación para curar la enfermedad. O para cronificarla. Investigación», remachó Oriol.

La AECC tiene en marcha, acti-

vos, diversos proyectos de este tipo en los que se están invirtiendo 28 millones. De toda esa cantidad, 700.000 euros proceden directamente del esfuerzo de la sociedad vallisoletana, que ahora financia el trabajo que Vizán desarrolla en el laboratorio. Quizá sea más llamativa la investigación clínica, aquella que suele llevarse los titulares porque incide directamente en los pacientes. Pero para lograr allí los mejores resultados es necesaria una ardua tarea previa, un trabajo básico que construye «eslabones» fuertes en la cadena para acorralar al cáncer.

### Investigación

Así que estos 135.000 euros servirán para eso, para hacer más férrea la línea de investigación, para activar la lucha desde la base de la pirámide. El proyecto liderado por Vizán se ha fijado un horizonte de trabajo de tres años y tiene como protagonista a la p19, «que hoy por hoy es mi proteína favorita», desveló el doctor en Bioquímica. Si le quitamos a las células cancerosas esa proteína, ¿dejarían de crecer? Los primeros resultados obtenidos en el laboratorio barcelonés parecen indicar que sí, que se paran. Ahora habrá que precisar el porqué. «El cáncer origina células que se dividen sin control, pero un tumor no es algo homogéneo. También ahí existe una jerarquía de células que controlan el tumor. Así que no vale atacar a todas por igual, sino que habrá que fijarse en aquellas que más afectan al tumor», indicó el investigador. No basta, por tanto, con abordarlas de forma indiscriminada, sino que habrá que dirigirse a aquellas que son responsables de la metástasis o que inciden de forma directa en la enfer-



Asistentes a la entrega de los galardones. :: H. SASTRE

medad. «Esas son las peores. Si no las matas, tienen la capacidad de renovarse y controlar el tumor». ¿Cómo influye entonces esa proteína, p19, en su desarrollo? El proyecto de Vizán se ha fijado sobre todo en los cánceres del epitelio escamoso (en la piel y también, por ejemplo, en la cavidad bucal).

«Estaremos muy atentos a vuestro trabajo y a vuestros resultados», dijo la presidenta de la AECC en España, quien recordó que esta investigación (junto con otras siete en toda España) ha sido seleccionada por un comité de expertos entre las 161 solicitudes presentadas para optar a las becas de la Fundación Científica de la Asociación Española Contra el Cáncer.

El presidente de la junta provincial, Javier Arroyo, explicó que la financiación de estos proyectos de investigación forma parte de la «res-

### El colectivo pretende reunir a 20.000 personas en la marcha de este año, el próximo 25 de octubre

ponsabilidad» que el colectivo contrae con la sociedad. «Recibimos el estímulo y el aliento de los vallisoletanos», explicó Arroyo. Y de ahí nace también la vocación de servicio del colectivo, que procura «atención integral tanto a los enfermos como a sus familiares».

Esta imbricación social tuvo un ejemplo claro en la pasada edición de la marcha contra el cáncer, cuando 16.000 vallisoletanos caminaron por el centro de la capital en un evento organizado en colaboración con el Norte de Castilla, patrocinador oficial del acto. La AECC reconoció

la compañía y el apoyo que el periódico ha dado al colectivo desde su implantación en Valladolid en 1961. Charo López, jefa de Márquetin y Comercial de El Norte recibió el galardón otorgado por la junta provincial de Valladolid y recordó que el compromiso editorial del diario decano de la prensa española es no solo informar y comunicar la labor que hacen entidades como la AECC, sino también concienciar a la sociedad sobre su trabajo y su esfuerzo de investigación y compañía con los enfermos de cáncer. «Desde hoy, esa relación será mucho más estrecha», dijo López. El colectivo también reconoció la labor de Artemio Domínguez, alcalde de Medina de Rioseco, localidad que el año pasado acogió el encuentro regional de mujeres con cáncer de mama y que cuenta con una activa junta local presidida por Paqui Aranda.

### Prevención sanitaria

El consejero de Sanidad, Antonio María Sáez, cerró el acto con una llamada pública para ayudar en el diagnóstico. «Hace poco más de un año implantamos el programa de prevención del cáncer colorrectal. Y aún no hemos obtenido los resultados que nos gustaría, como en el de cáncer de mama o de cuello de útero». Así, el consejero hizo un llamamiento para que aquellos ciudadanos que han sido invitados a hacerse las pruebas respondan a la llamada de prevención que ha realizado la administración regional.

Porque, en la lucha contra el cáncer, es vital la implicación social. Por ejemplo, con las contribuciones económicas que permiten financiar proyectos como el del doctor Vizán. ¿Cómo aportar más dinero? Este mismo jueves habrá un concierto benéfico en el auditorio Miguel Delibes. Y ya puede marcar una fecha en el calendario: el 25 de octubre tendrá lugar la cuarta marcha contra el cáncer. Y el objetivo es ambicioso. No solo superar los 16.000 andanines del año pasado... sino alcanzar los 20.000. ¡A por ello!